
一金会 
毎月、第一金曜日の５時から７時まで「天源」で開かれてい
る一金会はすっかり定着し、２月８日、４月４日、５月９日、６
月６日、８月８日に開催された。毎回１０名程度の会員が集
まり、食事とお酒を楽しみながら、母校の話しや趣味の話し
など気さくな談話をしている。参加申込は不要で会費も２５０
０円程度と手頃なので、時間のある方は気軽にご参加くださ
い。女性会員のご 
参加も大歓迎。お 
じ様達がエスコー 
トします。ただ、他 
の行事と重なる場 
合などは、中止や 
延期になる場合が 
あり、本部ＨＰをご 
覧になるか、世話 
人の井口さん（０３ 
－３２３２－６９９０） 
にご連絡ください。 
 
 
 

 

杉並稲門会第４ブロック会員の皆様へ 
涼しい風が心地よい季節になりました。今秋、杉並稲門会は行事が目白押しです。本部関係では９月から会員増強運動
が展開され、１１月２２日には１５周年祝賀パーティーが盛大に開催されます。第４ブロックでは９月５日に早稲田ＯＧで阿
佐谷在住の真打落語家・川柳つくしさんをゲストに迎えた懇親会、１０月１５日に世界遺産の富岡製糸場などを訪問する
社会見学ツアーがあります。またスポーツ観戦もこれからが本番。母校の旗の下に集い、喜びを分かち合いましょう。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

第４５回・４６回懇親会 
第４５回懇親会は３月７日（金）に中国飯店「天源」で開催
され、４Ｂの会員で元ニッポン放送のアナウンサー・瀬戸
将男さんの講演会でスタートした。節目の懇親会では趣
向を凝らしているが、今回も数々の名アナを生んだ早稲
田大学アナウンサー研究会の話しやスポーツアナとして
交流のあったプロ野球選手との裏話など楽しい講演で
あった。もう一つの目玉企画が「阿佐谷旨いもの争奪ビン
ゴゲーム大会」だ。それまで親しく歓談されていた４６名
の参加者も美味しい物には目がないようで、この時ばか
りは少し真剣。ラッキーな１０名のビンゴ者は阿佐谷名物
の銘菓などをゲットされ満足そうであった。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

第１０回社会見学ツアー 
社会見学ツアーは５月１３日に行われた。第１０回と節目に
なるツアーであったが、実施寸前に旅行代理店が倒産しバ
スの手配が出来ていないハプニングが発生した。何とか手
配し、参加者５０名を乗せたバスは無事に阿佐谷駅を出発。
今回のメインは日産自動車栃木工場で、ロボットアームで
の溶接作業などは圧巻であった。もう一つのメインが栃木を
代表する歴史遺産・足利学校と鑁阿寺。現地ガイドの案内
に加え、車中で杉並郷土史会の会長をされている１Ｂの新
村康敏さんの解説が秀逸で、歴史探訪を満喫した。最後に
大人気のラスクを製造している「ガトーフェスタ・ハラダ」で工
場見学・試食と買い物を楽しみ帰途についた。 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

 
 
 

 
な か す ぎ 

ー杉並稲門会 第４ブロック報ー 
 
 
 

a 

〔お知らせ〕 
☆新入会員：小宮山聖花さん（２０００年文卒・阿佐谷北）と
佐治信雄さん（１９７２年商卒・成田東）が新しく４ブロックの
会員になられました。 

 

Ｖｏｌ．４ 

第４６回懇親会は「暑気払い」として７月２１日（祝）に３９
名の参加者を迎えて開催された。会場は早稲田ＯＢの店
長がいるビアホール「阿佐谷ビール工房」。年に一度の
休日開催でもあり、普段は仕事などで出席できなかった
方も含め久しぶりの参加者が多く、皆様より挨拶をしてい
ただいた。中でも病気を克服されお酒が飲めるようになら
れた原山金三さんや家庭の事情などで長い間ご欠席で
あった真田正さんの挨拶の後では大きな拍手があった。
また、会員の誘いにより入会候補の方が２名出席された
のは嬉しかった。挨拶もしていただいたが、会員の皆さん
との話も弾み楽しまれた様子。会員増強運動の好スター
トが予感されるような懇親会になった。 



４Ｂが大きくなったのは、地道な会員増強運動の成果です。
これまで会員増強運動は３回実施されていますが、初期で
は水野さん・百地さん・井口さんに加え須藤敏朗さん・山口
治夫さん・前坂靖弘さんを中心に、現在では服部世話人代
表を筆頭に多くの方の努力があったからだと思います。 

［ブロック活動と両輪の趣味のサークル活動はどうですか］ 
設立当時から趣味のサークルの重要性は認識されており、
計画に入っていました。実際のところ、カラオケ部会・ゴルフ
部会・麻雀部会・スポーツ観戦の会など現在も活発に活動
しているサークルは、ブロック懇親会より先に立ち上ってい
ます。反面、設立当時にはあったパソコンの会・ワインを楽
しむ会は中断、文芸の会・旅行の会は未活動です。 

［第４ブロックの活動の経緯をお聞かせください］ 
第２回の総会でブロック活動を活性化させることが決まり、
各ブロック共に懇親会を開催する機運が広がりました。４Ｂ
では、田中喜一郎さん・福原毅さんが幹事となり平成１３年
６月に中華料理の「小澤」で１３名が参加して第１回の懇親
会が開かれています。同年１１月に荻窪の「鳥ぎん」で第２
回目も開催しています。その後1年半の中断もありましたが、

井口昌彦さんが２代目の世話人代表に就任された平成１５
年からは年に４回開催するようになりました。当時は阿佐ヶ
谷駅前の「築地日本海」をホームグラウンドに、毎回２０名
程度が集まっています。４Ｂの会員が増えて会場が手狭に
なり、現在は「天源」にメイン会場を移し、毎回４０～５０名が
参加される大宴会になり、次回で４７回を迎えます。 

社会見学ツアーは平成２１年５月に「ＪＡＬ整備工場見学」で
スタートし、百地さんを中心に企画し年に２回実施していま
す。他ブロックからの参加者も多く、１０月に行われる第１１
回は世界遺産に登録された「富岡製糸場」を見学します。 

平成２４年からスタートした毎月第一金曜日開催の談話会
「一金会」は早くも１７回実施しています。 

４Ｂの取り組みの特徴は活動量の多さはともかく、定期的に
継続して実施し、手作りで企画していることだと思います。 
 
 

［杉並稲門会設立の契機は何だったのですか］ 
それまでにも杉並区内にＯＢ会のような小規模の組織は
あったが、そのうち解消したと聞いています。創立１２５周
年を迎える早稲田大学としては全国に稲門会を整備する
計画を持っており、中でも東京２３区内で唯一稲門会が
ない杉並には早急に立ち上げたいと考えていました。早
稲田大学校友会本部からの働きかけが設立の契機です。 

［具体的にはどのようにして立ち上げたのですか］ 
杉並区在住で早稲田の職員であった堀江和世さんが事
務方の中心となり、前会長の山田實さんなど１０数名によ
る設立準備委員会が作られました。また、２３区稲門会連
合や隣接の稲門会からアドバイスをいただいたようです。
まず、校友会名簿を基にして杉並区在住のＯＢの方に設
立の賛否を聞くアンケートを郵送しました。圧倒的多数の
方が賛同していただきましたので、設立に踏切りました。
平成１１年１１月１１日を創立の日と決め、設立総会と記
念パーティーの案内状を郵送したのが始まりです。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

［設立総会や記念パーティーの様子は］ 
１１月１１日の６時半から母校・小野記念講堂で２２８名の
方が参加して設立総会が開催されました。この方々が杉
並稲門会の第一号会員です。第４ブロックからは４９名が
参加しました。活動方針などが承認された後で、役員が
選出され、根本郁芳さんが初代会長に就任されました。４
Ｂからは山口治夫さんが副会長に選出されています。 

パーティーは場所を大隈ガーデンハウスに移して行われ、
奥島孝康総長（当時）も出席され祝辞をいただきました。
この席上で設立当時から現在まで本部役員を務められ
ている４Ｂの前坂靖弘さん制作の杉並稲門会のロゴマー
クが披露されています。 

［設立当時からブロック分けがあり、４Ｂは最大でしたか］ 
設立総会の時には既に現在と同じく７つのブロックに分
けられていました。２３０名でスタートした杉並稲門会です
が拡大を続け、半年後には４５０名に達し２３区では最後
発ながらトップクラスの稲門会に成長しました。ただ、当
時から４Ｂが最大のブロックではありませんでした。平成
１２年５月の時点で６７名と他ブロックとほぼ同数でした。 
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座談会 

設立当時の杉並稲門会と第４ブロック 
創立１５周年記念日を目の前にして、当時の第４ブロック
の中核であった水野健樹、百地健、井口昌彦、福原毅の
各氏にお集まりいただきお話を聞かせていただきました。 
※本来はお名前を記してお話を紹介する処、紙面の関係 
  上、皆様の発言を総合して編集させていただきました。 
 
 

杉並稲門会・会員増強運動ご支援のお願い 
９月からスタートする会員増強運動。第４ブロックでは３０名
程の新入会員を目指しております。つきましてはお知り合い
で未加入の方がおられましたら、声をかけていただくと共に、
４Ｂ世話人までご連絡いただきますようお願いします。 

（左から百地さん、福原さん、井口さん、水野さん） 

平成１９年６月の第１９回懇親会（築地日本海）/この年に就
任された山田会長・久保田幹事長（共に当時）のお顔もある 



「なかすぎ」第４号別刷（資料編） 
創設当時の杉並稲門会 

（この資料は第４ブロック世話人・井口昌彦さんの提供で作成しました） 

 

上左：杉並稲門会設立総会の案内状 
    ※この総会より杉並稲門会の歴史がスタート 

上右：設立総会出席者名簿（表紙） 
右：設立総会への第４ブロック出席者 

 

上：アンケートに同封された設立主意書 
右：杉並稲門会会報の創刊号 

 設立総会や根本会長（当時）の挨拶の記事がある 

個人情報のためボカシを入れています→→→


